

Реферат

Актуальность темы настоящего исследования определяется тем, что уровень речевой культуры обучающихся среднего звена сегодня заметно понизился из-за влияния телевидения и Интернета. Современная речь – самая обсуждаемая тема в настоящее время как раз в контексте ее культуры из-за наличия большого количества слов-паразитов, жаргонизмов, искажения и сокращения слов до пары букв.

Объектом исследования является культура речи школьников 7 классов как средство развития коммуникативной компетенции.

Предмет исследования: эффективные методы развития культуры речи школьников 7 классов на элективах по русскому языку.

Целью работы является теоретическое обоснование, разработка и апробация эффективной методики, направленной на формирование культуры речи как средства развития коммуникативной компетенции.

Для достижения поставленных задач использованы следующие методы: при работе над теоретической частью исследования мы опираемся, в основном, на такие методы, как поисковый, для формирования базы, методов анализа научной литературы по теме исследования; обобщения теоретического материала. При работе над практической частью данного исследования мы использовали эмпирические методы: системный, описательный, аналитический, сопоставительный.

Кроме перечисленных методов нами применен лингвистический метод для изучения языковых явлений.

Практическая значимость состоит в том, что нами была разработана экспериментальная программа элективного курса по русскому языку для учащихся 7 классов по формированию культуры речи как средство, направленное на формирование коммуникативной компетенции.

Результаты работы прошли апробацию. Была предоставлена в печать статья «Культура речи как средство развития коммуникативной компетенции» по материалам конференции в рамках XXIV Международного научно-

практического форума студентов, аспирантов и молодых ученых «Молодежь и наука XXI века» в 2023 г.

Объем исследования составляет 84 страниц. Список литературы включает в себя 50 источников.

The relevance of the topic of this study is determined by the fact that the level of speech culture of middle-level students has significantly decreased today due to the influence of television and the Internet. Modern speech is currently the most discussed topic in the context of its culture due to the presence of a large number of parasitic words, jargonisms, distortions and abbreviations of words to a couple of letters.

The object of the research is the speech culture of 7th grade students as a means of developing communicative competence.

The subject of the study: effective methods of developing the culture of speech of schoolchildren of grades 7 on electives in the Russian language.

The purpose of the work is the theoretical substantiation, development and approbation of an effective methodology aimed at the formation of speech culture as a means of developing communicative competence.

To achieve the tasks set, the following methods were used: when working on the theoretical part of the study, we rely mainly on such methods as search, to form a database, methods for analyzing scientific literature on the topic of research; generalization of theoretical material. When working on the practical part of this study, we used empirical methods: system, descriptive, analytical, comparative.

In addition to these methods, we have applied a linguistic method to study linguistic phenomena.

The practical significance lies in the fact that we have developed an experimental program of an elective course in the Russian language for 7th grade students on the formation of speech culture as a means aimed at the formation of communicative competence.

The results of the work have been tested. The article "Speech culture as a means of developing communicative competence" was submitted to the press based on the materials of the conference within the framework of the XXIV International Scientific and Practical Forum of Students, Postgraduates and young Scientists "Youth and Science of the XXI century" in 2023.

The volume of the study is 84 pages. The list of references includes 50 sources.